

Organisée dans le cadre du PCR « Aleria et ses territoires : approches croisées », cette rencontre se veut l'occasion de proposer une réflexion collective sur l'implantation coloniale d'Aleria : pourquoi la cité a-t-elle été fondée sur cette partie du littoral tyrrhénien de la Corse ? Comment comprendre et reconstituer les différentes « phases » de l'occupation (succession Phocéens, Étrusques, Romains) et quelle place la population indigène occupe-t-elle avant et durant ces phases ?

Aleria, une cité méditerranéenne en transition



9h - Accueil - Introduction

O. Mariaud, Université Grenoble-Alpes

9h15 - L'Aleria étrusque à la lumière des données épigraphiques de la nécropole

G. van Heems, Université Lyon 2, HiSoMA

9h45 - L'épigraphie d'Aleria, reflet de l'évolution de la cité romaine

F. Michel, Ausonius

10h15 - questions

10h30 - pause

10h50 - Aleria et le Canal de Corse (IIe millénaire-première moitié du Ier millénaire av. n.è.). Étude historiographique préliminaire

S. Chevalier, EPHE

11h20 - Topographie et urbanisme de la cité d'Aleria : perspectives de recherche et comparaisons avec les mondes phocéens et étrusques

Cl. Joncheray, ArScAn

11h50 - questions



Jeudi
11 avril 2019
9h-12h30

Université Grenoble Alpes
Grande salle des colloques
Stendhal, bâtiment G
4e étage

www.hisoma.mom.fr